



Nuevas voces en el PVEM rechazan reforma electoral, "no queremos partido único"

- El senador Luis Armando Aguilar advierte desacuerdo por lo que llama "regreso al pasado totalitario" y "No a la manipulación"
- Advierte que en su partido no votarán una iniciativa que haga a Morena ser un partido único, porque son aliados, no paleros

El posicionamiento del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) de que acompañarán a la Presidenta Claudia Sheinbaum en su iniciativa de Reforma Electoral no está del todo amarrada, y es que el senador Luis Armando Aguilar Melgar, aseguró que tienen otras posturas en

su partido, por lo que no votarán una iniciativa que haga a Morena ser un partido único, porque son aliados, no paleros.

Aguilar Melgar, quien aparece como otra de las voces inconformes de los verdes contra la reforma electoral de la 4T, expresó "no a la manipu-

lación, no a la regresión electoral. México necesita avanzar en libertad y no volver al pasado totalitario", escribió en la red X.

Asimismo, refutó que el 'ala dura' del partido guinda haga ver disminuido a su partido, que es fuerte en varios frentes, como en SLP.

PAG. 5



Nuevas voces en el PVEM rechazan reforma electoral y a Morena como partido único



El senador Luis Armando Aguilar advierte desacuerdo por lo que llama "regreso al pasado totalitario"

Eloísa Domínguez

nacional@cronica.com.mx

Pese a que desde el PVEM se asegura que acompañan a la presidenta Claudia Sheinbaum en sus reformas, el senador Luis Armando Aguilar Melgar reveló que también tienen otras posturas, en su partido no votarán una iniciativa que haga a Morena ser un partido único, porque son aliados, no paleros.

El legislador fue enfático en su desacuerdo: "No a la manipulación, no a la regresión electoral. México necesita avanzar en libertad y no volver al pasado totalitario", escribió a través de X.

En diciembre pasado, Crónica publicó que también desde la Cámara de Diputados señalan que el PVEM siempre ha ido solo como en San Luis Potosí. Aguilar Melgar refutó que la 'ala dura' de Morena disminuya a su partido. "De lengua nos comemos

unos tacos. @PartidoMorenaMx y sus duros insisten en que el Verde no existe sin ellos. Se equivocan. No vamos a votar una reforma electoral que busca un partido único. Somos aliados, no paleros. El miedo no anda en burro. En el 2027 vamos a ir solos donde encabezemos las encuestas. Ya veremos de a cómo nos toca. No a la manipulación, no a la regresión electoral. México necesita avanzar en libertad y no volver al pasado totalitario", fue el mensaje.

En la Cámara de Diputados, la pollobancada del Verde – mote autoconcebido por el apoyo al gobernador de San Luis Potosí, Ricardo 'El Pollo' Gallardo- vamos a ir con todo para la elección a la gubernatura de San Luis Potosí en 2027. El partido en la entidad no necesita de alianzas, porque siempre hemos ido solos.

Los diputados del Partido Verde, grupo parlamentario con 62 legisladores, la tercera fuerza legislativa en la Cámara baja, presumen que se han empoderado, y aseguran que no necesitan de alianzas, ni con Morena, para ganar en San Luis Potosí.

En breves consultas en vísperas del cierre del periodo ordinario de sesiones en San Lázaro, decretado el pasado 10 de

diciembre, algunos legisladores pevemistas concedieron a dar su opinión respecto a los comicios para renovar 17 gubernaturas en junio de 2027.

Los asambleístas federales del PVEM aseguraron que no hay una rival, como Rosa Icela Rodríguez, actual secretaria de Gobernación, o rival que le pueda ganar al PVEM en las próximas elecciones en San Luis Potosí.

"Estamos fuertes en el estado. Y si no es la esposa (del actual gobernador Ricardo 'El Pollo' Gallardo), pues vamos a ir con todo, y a quien sea nuestro candidato o candidata, lo vamos a apoyar", comentan a Crónica pevemistas a condición de anonimato.

"Hay que ser prudentes, esperar los tiempos, pero el Verde nunca ha ido con Morena. Veamos los resultados de algunas elecciones. Vamos muy fuertes. Hay buenos resultados de gobierno con el gobernador".

Y en tribuna, durante los debates por los dictámenes emanados de iniciativas de la jefa del Ejecutivo, el diputado Óscar Bustamante Villegas refrenda siempre el apoyo al mandatario estatal.

En 2026, al inicio de las campañas rumbo a los comicios intermedios de 2027, las agendas legislativas del Congreso de la Unión y de al menos 17 congresos estatales estarán marcadas, posiblemente, por el inminente debate de la reforma a la Constitución que proyecta proponer a mediados de enero próximo la presidenta Claudia Sheinbaum mediante una iniciativa en la que se pronuncia por prohibir prácticas políticas como el 'nepotismo electoral'•